

Click para Innovar se presenta como opción para el sector socioproductivo de la zona Huetar Caribe

El objetivo de Click para Innovar es generar procesos de vinculación entre la academia y el sector socioproductivo nacional

30 NOV 2017

Innovación



Material gráfico del programa Click para Innovar de Proinnova-UCR.

El pasado jueves 9 de noviembre de 2017 se llevó a cabo la tercera edición del evento Click para Innovar, en el Hotel Suerre en Guápiles. *Click para innovar* es parte de los componentes del Programa InnoLab del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Telecomunicaciones (Micitt) que tiene como objetivo impulsar proyectos de base tecnológica desde centros de investigación, de empresas establecidas que tengan ideas innovadoras y de emprendedores en la comunidad.

El objetivo de Click para Innovar es generar procesos de vinculación entre la academia y el sector socioproductivo nacional. Desarrolla temas en torno a las relaciones inter empresariales y la innovación de las Pyme en diferentes zonas geográficas para lograr un trabajo en conjunto en aras del desarrollo fuera de la Gran Área Metropolitana (GAM).

LEA TAMBIÉN: Todo empieza con un click: jornada para sembrar soluciones públicoprivadas en el campo de las ingenierías

Esta iniciativa en la zona atlántica captó el interés de gran cantidad de empresarios, emprendedores de la zona, entidades dedicadas al sector comercial y de servicios, investigadores en el área de tecnologías, control de aduanas, logística nacional e internacional, ingenierías y administración.

También participaron representantes de **diferentes entidades públicas y privadas, las** cuales tienen el rol de enlace entre el sector productivo y el Estado para apoyar el desarrollo económico de las empresas, y al mismo tiempo logran una vinculación entre la Triple Hélice (gobierno, academia y sector privado) del país.

Esta es la primera vez que la actividad se lleva a cabo fuera de la GAM. La zona Atlántica fue la elegida por los organizadores debido al gran potencial que presenta el lugar, donde gran cantidad de empresas visualizan las importantes posibilidades económicas que ofrece el Caribe costarricense, tales como: la gran biodiversidad y fácil acceso a recursos como el agua, el ingreso de nuevos megaproyectos como el puerto de contenedores en Moín y la ampliación de la Ruta 32; todo lo cual impulsará y modificará la dinámica de la economía de la región.

Internet de hoy en día: conexión y colaboración

"Conexión y colaboración: el camino a la innovación" fue el tema de la conferencia principal del evento, a cargo del MBA. Luis Diego Delgado Corrales, quien es uno de los máximos exponentes en cuanto a innovación en Perú, lleva a cabo el papel de CEO y es cofundador de la agencia LAPSUS, una de las principales consultoras en el tema de innovación en ese país.

El especialista destacó el papel que desempeñan la cooperación y la colaboración para poder generar innovación dentro de las compañías; además de los cambios y avances que ha tenido el orbe como el ciclo de vida de las empresas, así como las tendencias, las ideologías y hasta las perspectivas de consumo donde se cambió el modelo tradicional de posesión de los bienes, a uno donde se toman en cuenta las experiencias que vive el consumidor y cómo este usa estos productos.

#YohiceClick

Uno de los objetivos del evento fue establecer un contacto directo entre los diferentes participantes en la actividad, por lo que se clasificaron y acomodaron según las características de cada uno de ellos.

En el gafete que se dio a cada participante se mostraba el nombre del portador, área a la cual se dedica; así como un código de barras, el cual mediante una herramienta lectora permitía a las personas recibir de manera automática la información de contacto de la persona en la cual tenía algún interés. Incluso daba la posibilidad de agendar una reunión con esa persona, posibilitando así la generación de acciones.

Se concretaron más de 120 "clicks", lo que evidenció un gran interés de las personas por ampliar sus horizontes e impulsar sus relaciones con otros participantes y otras entidades.

Oportunidades para el crecimiento y desarrollo

Luego de todos los enlaces que se realizaron mediante los *clicks*, **se expusieron las** oportunidades que ofrecen algunas instituciones en aras de desarrollo, como lo es el Sistema de Banca para el Desarrollo y el propio Micitt, donde a través de sus representantes en la actividad, dieron un *brief* de las posibles fuentes de financiamiento a las cuales pueden acceder los emprendedores, investigadores y empresas, entre otros, para poder gestar e incluso concretar los proyectos que están elaborando.

En un plano más amplio y dedicado a todos aquellos empresarios que desean enviar sus bienes más allá de las fronteras del país, el Ministerio de Comercio Exterior (COMEX) presentó opciones e instituciones a las cuales pueden acudir para realizar, e incluso concretar este proceso de trascender fronteras, así como el tipo de asesorías y otras herramientas para que los empresarios obtengan el conocimiento y las bases suficientes para iniciar su incursión en el mercado regional y hasta mundial.

Click para Innovar hizo gran énfasis sobre el concepto de la Triple Hélice, la cual permitiría unir los sectores productivos, la academia y el Estado, para crear un ecosistema donde el desarrollo pueda beneficiar a todas las partes.

Orlando Vega Díaz
Prensa del Recinto de Guápiles UCR
vega.orlando@hotmail.com

María Encarnación Peña Bonilla
Periodista Oficina de Divulgación e Información.
Destacada en: educación y estudios generales
maria.penabonilla@ucr.ac.cr

Etiquetas: click para innovar, proinnnova, innovacion, caribe, .